
Actua,mente
el medio ambiente ha

pasado a ser una de las preocupa
ciones basicas de la sociedad, que
ya no 10 considera s610 un factor

de producci6n, sino un bien en sf mismo que
puede proporcionar al hombre un conjunto
de servicios y satisfacciones por el mero he
cho de existir. Adernas, el medio ambiente es

una Fuente de recursos cuya explotacion es

preciso regular si se pretende que futuras ge
neraciones puedan tarnbien gozar de el. De
esta forma se impone establcer un cornpro
miso entre el desarrollo tecnol6gico y la pro
teccion del medio ambiente para Ilegar a un

desarrollo sustentable en el largo plazo.
En esta Facultad, la ternatica del medio

ambiente fue motivo de preocupacion hace
mas de dos decadas, adelantandose asf a un

problema que afecta seriamente al pais. Para
ello, se forrno en las distintas unidades aca

dernicas grupos especial istas, la gran mayo
rfa con estudios en importantes centros uni
versitarios extranjeros.

En la cuarta versi6n del Program de Espe
cializaci6n en Contaminacion Ambiental
(PRICA), a cargo del acadernico Hugo
Sandoval, se graduaron 24 alumnos, quienes
recibieron sus diplomas en una ceremonia
que presidi6 el Decano Vfctor Perez y a la
que asistieron el Vicedecano, Reynaldo
Charrier, Directores de Departamentos, pro
fesores del Programa e invitados especiales.

En su i ntervencion el Decano Vfctor
Perez, manifest6 el orgullo de la Facultad por
contar con la confianza y respaldo de profe
sionales provenientes de distintas empresas e

instituciones que concurren a participar en
el Programa de Contaminaci6n Ambiental.

«Ustedes al ser egresados de este Progra
rna, de alguna manera son parte de nuestra

comunidad, y como parte de ella tienen de
alguna manera que representarnos el dfa de
manana afuera. Lo que usteden realicen, tra
bajen, innoven, creen, van a estar innovan
do, creando como profesionales que ustedes
son, pero tarnbien a traves de ustedes la Uni
versidad de Chile, va a estar creando, inno
vando. Tras esto hay todo un acerbo que se

manifiesta en la Sala en la que esta

mos hoy. A comienzo de la ceremonia
hablaba con un profesor, quien me de
cfa que buenos son los terremotos. Los
terremotos hay veces que son buenos
y otros son malos. Es bueno en este

caso porque rernecio no tan solo los
cimientos ffsicos y estructurales de esta

Facultad, sino que tarnbien rernecio los
cimientos conceptuales nuestros. Du
rante ocho, diez aries, este edificio es

tuvo practicarnente cerrado y hoy dfa
ustedes estan un una sala que esta ade-
uadamente habilitada. Significa que
ustedes como miembros de la comu

nidad, deben estar orgulloso que en

esta Facultad los terremotos se respon
den con mayor esfuerzo, iniciativa y
voluntad para salir adelante.

Creo que ese acerbo esta presente en

todo este Programa. Hoy dfa tenemos una
Facultad en que el tema ambiental es

multidisciplinario y ustedes 10 han cons

tatado al contar con profesores de distin
tos Departamentos. La Facultad dispone
de acadernicos especializados en el tema
ambiental en una gran cantidad de uni
dades academicas: Ingenieria Civil, la par
te Hidrica y Medio Ambiente; el Departa
mento de Geoffsica, la parte de Meteoro
logfa, tarnbien Geologia, los Departamen
tos de lngenierfa de Minas, Quimica Basi
ca e Ingenierfa Qufmica.

En todas las unidades acadernicas hay
personas preparandose y trabajando en

problemas ambientales. Y cuando uste
des Ilegaron a este programa, 10 que reci
bieron fue el producto no de un ano de
trabajo, sino de muchos anos. Lo que us

tedes recibieron fue la voluntad de sentir-
e terremoteados y poder seguir hacia ade
lante.

EI tema ambiental en esta Facultad
data de mas de do decadas, cuando aun
no estaba de moda. Cuando a 10 mejor
cualquier analisis de rentabilidad econ6-
mica no recomendaria iniciar un estudio
de estas caracteristica . Y ahi esta la ra

zon de ser de la Universidad de Chile, de
esta Facultad, er capaz de anticipar e, de
ver hacia adelante y er capaz de com

prometerse con los problemas reale de
este pars que en el dfa de manana van a

ser noticia.
Hoy dia el terna ambiental es aborda

do de manera profe ional , cientffica de
alto nivel y no es porque formamo cua

dros academicos en 24 hora 0 en un ano.
E porque hace 20, 25 alios arras esta Fa
cultad penso en este tema. Tuvo gente que
ali6 a estudiar fuera del pal .otros lIega

*24 alumnos que participaron en el
curso de Especializaci6n en Contami
nacion Ambiental recibieron sus

diplomas en una ceremonia realizada
a fines de agosto

*La Facultad de Ciencias Hsicas y
Matematicas se preocup6 del proble
ma medio ambiente hace ya mas de 20

ai'ios.

*Hoy cuenta con un grupo academico
multidisciplinario que aborda los

dintintos problemas ambientales del
pais.
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ron ya formados y en los ultirnos 15 afios
a iniciarse e incorporarse y eso es 10 que
ustedes estan recibiendo como producto.
Ustedes como miembros de esta comuni
dad de la Facultad, estan siendo parte de
ese acerbo y eso es 10 que nos enorgulle
ceo

Creo que la iniciativa que ha tomado
la Facultad con este Programa, es de al
guna manera traducir 10 que es su misi6n
como Universidad estatal y nacional en
abordar los problemas que son gravitantes
para la comunidad.

Tenemos confianza en que ustedes
como graduados de este programa van a

estar en esas mismas condiciones y los
problemas ambientales seran abordados
con creatividad, con iniciativa y seriedad.
Es un tema tremendamente sensible don
de hay muchos intereses en juego, donde
muchas veces las decisiones tecnicas no

se condicen con decisiones polfticas. Ya
menudo, decisiones tecnicas no se toman

por otro tipo de consideraciones.
Cuando uno ve 10 que esta pasando

con nuestra gente, sobre todo con los mas
ancianos y con los mas pequefios, uno se

da cuenta que es un tema que tiene que
preocuparse tanto por quienes estan sien
do afectados en su salud como por el pafs,
par el medio ambiente que les estamos

dejando a las futuras generaciones.
Agradezco al Profesor Hugo Sandoval

la iniciativa y a traves de el a todo el gru
po de profesores que trabajan en el Pro
grama. Ya ustedes les deseo el mejor de
los exitos como graduados de este progra
ma de la Facultad de Ciencias Ffsicas y
Matematicas, de la Universidad de Chile,
del cual a partir de hoy son miembros de
su comunidad».

ACUERDO CON LA UNIVERSITY COLLEGE LONDON

.

Con motivo. de la visita ala. Facultad del Director del Departamento de Ingenierfa Elec
tnca y Electronica ?el University College de la Universidad de Londres, John O'Reilly, se
firmo una carta de IntenClon�s �ara :stablecer una cooperaci6n entre dicha instituci6n y
los Departamentos de lngenieria Electnca y de Ciencias de la Computaci6n de nuestra
Facultad de acuerdo a los siguientes objetivos:

- Generar una oportunidad para mejorar niveles ciennficos-acadernicos en la Uni-
versidad de Chile.

Mejorar la calidad de investigaci6n en el area de
Telecomunicaciones.
Mejorar la calidad en el entrenamiento profesional a estudiantes de la carrera.
Generar actividades que relacionen a las universidades con la empresas.
Para lograr estes objetivos se proponen las siguientes acciones:

1 ).- .Definici6n de actividades conjuntas cientfficas vlo proyectos con empresas que
sean de interes a ambas universidades

2).- Intercambio de acadernicos entre la UCL y la U. de Chile
3).- Intercambio de estudiantes entre ambas universidades.

Firmaron la carta de intenciones el Decano, Victor Perez, el Director del Departa
mento?e Ingenieria Hectrlca y Electr6nica de la University College London, Ionh O'Reilly,
y los Directores .de los D��artamentos de Ingenierfa Electrica, Nicolas Beltran y de Ciencias
de la Cornputacion, Patricio Poblete. Adernas estuvieron presentes el Vicedecano Raynaldo
Charrier y el acadernico, Helmuth Thiemer.

EI p�ofesor ?'Rei.lly durante su permanencia en Chile, en su visita al Departamento
de Ingenierfa Hectrica dicto el seminario

«DeveJlopments in Telecomunications Technology and Netwoks» al que asistieron nu

merosos acadernicos, estudiantes y profesionales de empresas e instituciones.
Esta actividad tuvo una duraci6n de dos dfas y se desarrol16 en la Sala Multimedia

I de la Escuela de Ingenieria y Ciencias.
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